

bienhechora sombra podrá únicamente recobrar las fuerzas perdidas y restaurar su riqueza, maltrecha por los delirios de algunos soñadores y las torpezas de muchos arbitristas.

El país neutro, es decir, que el país que ordinariamente no interviene en la marcha de la política, porque vive retraído en el seno de las fábricas, en las soledades del campo, entregado al incesante movimiento del comercio ó á las labores más penosas aún que las de aquéllos, de las profesiones liberales, el país neutro no puede tener otros ideales ni abrigar otras aspiraciones ni desear otras reformas que las reformas, las aspiraciones y los ideales económicos.

No luchará, no, por mucho que quieran excitarle, y á menos que aquí no surgiera una reacción tan injustificada como imprevista, por ideales que ve realizados; luchará por aquellos que le llevaron á cien *meetings* agrarios, por los que le movieron á suscribir centenares de exposiciones, por las reformas que uno y otro día ha venido pidiendo, por lo que sistemáticamente le ha negado la situación anterior, como se lo negaría cualquiera otra que realizara los deseos de *El Liberal*.

Vaya nuestro colega á las provincias, infórmese sin pasión, investigue con espíritu imparcial, juzgue sin perjuicio, y estamos seguros de que nos dará la razón.

El país no quiere retrocesos, pero no anhela tampoco nuevos avances, cuya necesidad no siente y cuyo incierto término le amedrenta. Lo que desea, á lo que aspira, lo que urgentemente reclama, es que se ponga mano en la administración para moralizarla, que se normalice la situación de la Hacienda, que se proteja con prudentes medidas la producción española, porque de este modo, á la sombra de la libertad, podría ver reconstituirse en riqueza y le será dado aspirar á un bienestar que ha perdido entre las convulsiones de la política y los errores de sus gobernantes.

(De *El Clamor*-)

## MISCELÁNEA

Como los colegas están ocupados en chismografías del género bajo, sin que en sus columnas digan nada claro de si están reñidos ó están coaligados, como se desprende de sus conciliábulos de sus cabildos y de sus amaños; se encuentran dispuestos á no hacernos caso y á tragarse todo cuanto les digamos. ¡Creerán que nos duele! ¡Todo lo contrario! porque ya el hablarles nos cuesta trabajo. ¿Qué más les diremos si hemos dicho tanto? A no ser que marchan muy equivocados, y que tantos votos como están contando para mengaquito

para perengano, Dios tan solo sabe quien podrá alcanzarlos y tal vez suceda la cosa en contrario á los que ahora piensan en utilizarlos. También les diremos que nos ha extrañado saber la *amalgama* que se está formando y ver tan compinches puntos tan contrarios.

Cuarenta sacerdotes de Rentería, se han ofrecido para apoyar al partido conservador-liberal. No hace mucho tiempo, vimos votar á los frailes exclaustrados de esta población, la candidatura de un amigo nuestro, imitando á Lucifer.

Siendo tan fácil cómo no imitaron ó imitan estas gentes al cura de Alcobon, á Santa Cruz y Quintanilla?

La calma es presagio de tempestad y el silencio de nuestros colegas de la localidad, nos agobia. Es verdad que un artículo que hemos visto de uno de ellos dice «que Dios manda antes que el rayo el trueno como aviso» y siendo así, las tempestades nos importan poco, porque nos encuentran avisados.

Se dice en el mismo artículo, lo conveniente de dejar, sin podar ni labrar las viñas el sétimo año. Estamos conformes y lo trasladamos á los agricultores, que seguramente lo harán, por no contravenir los preceptos judáicos.

Para promover tempestades, parece no faltan nuevos Eolos, que soplen en los oídos de nuestros colegas, las rencillas y las malicias de que son capaces, suponiendo en los demás, los defectos que les sobran. Para este objeto, se interpretan nuestras misceláneas y artículos, en sentido contrario al que tienen, y se buscan ofensas ilusorias de carácter personal, terreno al que nunca hemos descendido. No tememos las tempestades, ni á los importunos auxiliares que puedan tener nuestros colegas; nuestro lema es el que vemos en el romancero del Cid.

A más moros, más ganancia.

## CRÓNICA GENERAL Y LOCAL

### FERIA Y FESTEJOS

La Junta de festejos para la feria en sesión del 28 de Julio, acordó entre otras muchas cosas las siguientes:

1.º Que la Comisión encargada para funciones de teatro y circo, se entienda con las compañías que sea más fácil concurran á esta localidad, con el fin de conseguir es a clase de espectáculos, y además que también se entienda con una compañía de cuadros disolventes para que estos festejos sean los que se lleven á cabo en vez de los de pólvora.

2.º Que la Comisión encargada de la instalación de puestos para la feria, cite al perito carpintero del Ayuntamiento para que forme el plano y oportuno proyecto á fin de que se lleve á cabo la subasta, con arreglo á los acuerdos tomados, el día 3 de Agosto de 10 á 12 de su mañana, citándose para el objeto á todos los carpinteros de esta villa.

3.º Que la Comisión encargada de llevar á cabo la instalación de la cuerda, forme su presupuesto de gastos y saque á subasta en el mismo día 3 los objetos que haya de utilizar.

4.º Que se cite á los señores de las imprentas para que enterados de lo que pretenden de la comisión empiecen los trabajos de impresos en breve plazo.

Según noticias, es probable que para las corridas de toros de esta feria se ajusten á los dos espadas Lagartijo y Guerra y que se maten seis toros de una ganadería afamada.

Los trabajos que la comisión encargada de esta clase de fiestas está llevando á cabo son dignos de atención y merecen ser tenidos en cuenta.

### CONSUMOS

Bases para el concierto con la Administración de consumos.

- 1.º Cada persona, 10 pesetas.
- 2.º Yunta de mulas dedicadas á labor. De 1.ª clase 100 pesetas. De 2.ª id. 80 id. De 3.ª id. 60 id.
- Caballerías sueltas 10 id.
- Los labradores por la elaboración de cada tinaja de vino 1 peseta.
- Los fabricantes, 1.50 id.
- La caldera de aguardiente, 60 id.
- Los propietarios que no tengan yuntas pagarán por cada 1000 vides 1 peseta.

El miércoles último se produjo un pequeño incendio en la era del alcalde de barrio don Valentín García, siendo sofocado á los pocos momentos.

El domingo 27 se verificó en esta villa el entierro civil del conseqente republicano D. Francisco Gomez Caminero.

Varios vecinos de la calle Empedrada, se acercan á nuestra redacción, para darnos cuenta de un hecho escandaloso. Según parece, se juntan unos cuantos mozalvetes poco después del anochecer, impidiendo con cantares indecentes y palabras obscenas, que los que viven en la referida calle puedan asomarse á la puerta de su casa.

Del celo del señor Alcalde, esperamos corrija estos abusos.

Los baños del Peral, han principiado á tomar la animación de todos los años, animación que será en éste mayor, dadas las circunstancias porque atraviesa la región valenciana, á cuyas playas acostumbran ir muchos bañistas de esta comarca, que hoy optarán sin duda, por bañarse en el Peral.

La importancia de este sitio de utilidad y de recreo, debe determinar á nuestros ediles, á poner el mayor cuidado en la recomposición del camino que conduce á él, pues la generalidad de estos vecinos disfrutarían de esta mejora.

La comisión de festejos convoca á los señores que deseen tomar parte en las carreras de cintas, con el fin de inscribirse, y verificar los preliminares para esta fiesta.

Las inscripciones se hacen los lunes de diez á doce de la mañana en el Ayuntamiento.

La señora doña Pilar Escobar de Montalvo falleció ayer en esta villa, víctima de penosa enfermedad.

Acompañamos á nuestro amigo D. Antonio Montalvo, hijo de la finada, en su justo dolor, y encomendamos á Dios el alma de la misma.

R. I. P.

## VARIEDADES

### FOTOGRAFÍAS INSTANTÁNEAS

#### El Sípero

Existe en nuestra corrompida y degradada sociedad un ente tan original y raro, tan dañoso y fermentado, tan hipócrita y rastreo, tan raposo y miserable y astuto, que viviendo entre nosotros, estando continuamente á nuestro lado, chocando y codeándose con todo el mundo, encontrándose en todas partes á nuestro paso, y asentándose en todo lugar, círculo ó reunión, es, sin embargo, desconocido.

Su entidad ha pasado desapercibida á los sociólogos, filósofos y naturalistas; la misma Academia de la Lengua ignora su nombre, es desconocida también su naturaleza y su género, no se sabe á que familia pertenece, así como su origen y procedencia.

Pero lo cierto es que este ser existe, que se desarrolla y propaga progresivamente, que lo invade todo, y ejerce impertérrito su peculiar autonomía.

En los Diccionarios universales de todas las lenguas se encuentra en blanco su nombre, nadie sabe como se llama, y muchos siquiera han sospechado su existencia; tal es su habilidad y destreza, su sutileza y sagacidad y bien colocado disfraz, que se ha tenido á este por su propia fisonomía. Pues bien, ese ser tan extraordinario es el Sípero.

El Sípero es de la familia del necio, es hijo del hipócrita y de la cobardía, nació en la traición, provincia de la infamia; fué amamantado por la envidia y educado en la holgazanería; después de heredar á toda su familia y ser dueño de su provincia, tuvo de tutor á su tío el filosofismo herético, padre de la impiedad y la falsía, que, eucariñado de su sobrino, le hizo su hijo adoptivo y universal heredero.

Tal es la prosapia del Sípero, que habiéndose casado con sus dos primas doña impiedad y doña falsía, háse propagado tanto la especie que ya tenemos Síperos do quiera.

Para que los conozcas y te guardes de tan dañosos seres, amado lector, te voy á explicar su fisonomía y particulares costumbres.

No te fijas en la ropa ni en la clase social que ocupa el Sípero, porque los hay vestidos de todos modos y en todas las clases también se encuentran; no repares en sus ademanes y modismos, porque de la misma manera los encontrarás vulgares, familiares y académicos; en lo único que si has de parar tu atención para descubrir á tan particular y dañina entidad es en el fondo de sus asertos y negaciones, en la profunda fase de sus afirmaciones é inconsecuencias; es, por último, en ese es y no es que le caracteriza, distingue y determina.

Si se habla de la infalibilidad del Papa ante un Sípero, vereis como este dice: «Sí, pero no deben tomarse las cosas con ese calor, porque el Pontífice, en cuanto á hombre, también puede equivocarse.»